

Acta de la Cuarta Sesión Ordinaria
03 de mayo del 2013
09:40 horas.

**ACTA DE LA CUARTA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA
TRANSITORIA PARA EL PROYECTO DE CIUDAD CREATIVA DIGITAL**

En las instalaciones del Palacio Municipal de Guadalajara, ubicado en la Avenida Hidalgo número 400 cuatrocientos, a las 09:40 del día 03 de mayo del 2013, en el salón de juntas y previo citatorio girado a los integrantes de la Comisión Edilicia Transitoria Para el Proyecto de Ciudad Creativa Digital, suscrito por el Secretario Técnico de dicha comisión, en los términos del artículo 40 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, se dieron cita los integrantes de la misma con la finalidad de realizar la primera sesión ordinaria de la comisión edilicia transitoria para el proyecto de ciudad creativa digital, de conformidad al siguiente orden del día:

1. Lista de Asistencia y Verificación del Quórum legal.
2. Lectura y en su caso aprobación de las actas de sesión anteriores.
3. Reporte de las mesas de trabajo; de la Asociación Civil "Guadalajara Ciudad Creativa Digital".
4. Asuntos Generales.
5. Clausura de la Sesión.

**PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA. LISTA DE ASISTENCIA Y
VERIFICACIÓN DEL QUORUM LEGAL.**

En uso de la voz el PRESIDENTE: Buenos días señoras y señores regidores, siendo las 09:40 horas de la mañana del día 03 de abril del año 2013, damos inicio a la cuarta sesión ordinaria de la Comisión Edilicia Transitoria Para el Proyecto de Ciudad Creativa Digital,

En ese sentido, les doy la más cordial bienvenida a todos los integrantes de esta comisión edilicia.

Instruyo al Secretario Técnico tome lista de asistencia:

En uso de la voz el SECRETARIO TÉCNICO:

Se encuentran presentes:

**Ing. Ramiro Hernández García Presidente Municipal
Síndico Luis Ernesto Salomón Delgado,
Regidora María Luisa Urrea Hernández Dávila,
Regidor Alberto Cárdenas Jiménez,
Regidor Juan Carlos Anguiano Orozco,
Así como el de la voz Pedro Ruiz Gutiérrez.**

En uso de la voz el PRESIDENTE: En términos de lo dispuesto en el artículo 41 del Reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara se declara la existencia de Quórum legal.

En uso de la voz el Presidente:

Punto número dos del orden del día. Lectura del orden del día y en su caso, aprobación o modificación.

Instruyo al Secretario Técnico para que de lectura al proyecto de orden del día.

En uso de la voz el SECRETARIO TÉCNICO; El orden del día que se propone es el siguiente:

1. Lista de Asistencia y Verificación del Quórum legal.
2. Lectura y en su caso aprobación de las actas de sesión anteriores.
3. Reporte de las mesas de trabajo; de la Asociación Civil "Guadalajara Ciudad Creativa Digital".
4. Asuntos Generales.
5. Clausura de la Sesión.

En uso de la voz el PRESIDENTE: Esta a su consideración señores regidores el proyecto del orden del día propuesto.

Se aprueba por votación unánime.

Este Punto Se encuentra desahogado

PUNTO NÚMERO DOS DEL ORDEN DEL DÍA. LECTURA Y EN SU CASO APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE SESIÓN ANTERIORES.

En uso de la voz el Presidente; En razón de que estos documentos fueron previamente debidamente circulados, solicito se apruebe la dispensa de la lectura y se aprueben las mismas.

En uso de la voz el regidor Juan Carlos Anguiano; solicito se haga una corrección en el acta de la sesión del día 28 de febrero.

En uso de la voz el Regidor Alberto Cárdenas Jiménez solicita se otorgue más tiempo para el estudio y análisis de las actas circuladas, y las mismas sean votadas para la siguiente sesión.

En votación económica Aprobado.

En uso de la voz el PRESIDENTE: **Punto número 2 desahogado.**

PUNTO NÚMERO TRES. REPORTE DE LAS MESAS DE TRABAJO; DE LA ASOCIACIÓN CIVIL "GUADALAJARA CIUDAD CREATIVA DIGITAL".

Para el desahogo de éste punto solicito se permita que el Arquitecto Diego Delfín exponga lo conducente.

Adelante Arquitecto.

En Uso de la Voz el Arquitecto Diego Delfín: Los avances de las mesas de trabajo Paseo alameda con plaza tapatía el primer edificio creativo, el campus ingenium el M4, el centro de artes digitales, el edificio donde estaría la aceleradora y la incubadora cada una de las cinco mesas trabaja con los siguientes proyectos en el caso de sustentabilidad y desarrollo territorial.

Los vectores son habilitar la zona, para dar soporte a las nuevas necesidades, facilitar un desarrollo ordenado, armónico y sustentable, conectar el centro con la metrópoli y la región y mejorar la conectividad al interior con el área del proyecto, en el caso de la mesa de inclusión es decir gestión social y comunicación los vectores son comunicar a la opinión pública los objetos y avances del proyecto , integrar actores locales y grupos de interés en toma de decisiones, innovación y facilitar el acceso a las tecnologías de información y desarrollar el talento local, desarrollar las industrias creativas y diseñar modelos de negocio y atraer inversiones y en el caso de transparencia es decir administración y gobernanza corporativa, generar instrumentos para captar la inversión pública y privada implementar el modelo de gobernanza corporativa y conformar un órgano eficiente.

Derivado de la primera ronda de reuniones entre dependencias municipales y Guadalajara ciudad creativa A.C. se pueden derivar las siguientes recomendaciones y acuerdos:

- Se han agendado reuniones periódicas de cada una de las mesas, para darle seguimiento a los Proyectos que tiene cada dependencia y lo que se pueda abonar a Ciudad Creativa digital es decir focalizar los recursos.
- El proyecto de renovación urbana debe tener como objetivo central mejorar la calidad de vida de las personas que habitan y usan el Centro Histórico.
- Al mejorar las condiciones de habitabilidad, se busca repoblar la zona central sin que esto signifique el desplazamiento de las poblaciones actuales, sino la generación de una mezcla de usos que favorezca la cohesión social y los intercambios económicos.
- El proyecto tiene que considerar estrategias que atiendan a las poblaciones vulnerables; existen ya organizaciones que trabajan estos grupos se trabajará en coordinación con ellos, para que su trabajo pueda ser potenciado con programas específicos en el marco de la propuesta de renovación.
- La red de espacios públicos del proyecto deberá considerar la rehabilitación de los existentes, la creación de nuevos espacios, la recuperación de causes, si es posible la peatonalización de corredores y la utilización de la calle como espacio de encuentro.
- La incorporación de los nuevos elementos constructivos debe realizarse con una alta calidad arquitectónica, respondiendo a las demandas actuales.
- Deberán ponerse en práctica esquemas financieros y de gestión territorial que den viabilidad a las estructuras de altura media.

Estos acuerdos se están trabajando en forma coordinada en colaboración con diferentes dependencias y por supuesto recientemente se ha integrado el gobierno del estado y el gobierno federal.

Por mi parte sería todo, muchas gracias quedo a sus órdenes muchas gracias.

PRESIDENTE: Esta presentación está sujeta a los comentarios que ustedes estimen conveniente plantear en lo particular yo preguntaría; como estamos avanzando de acuerdo a la socialización?

Diego Delfín: Van de la mano con el avance de la gestión urbana es decir, sabemos que es muy importante, antes que nada tener trabajo de socialización bien realizado, se han tenido diagnósticos muy completos en todo el entorno del proyecto, se tiene ya diagnosticado de tema de las sexoservidoras, indígenas, tercera edad, se están aplicando las estrategias de gestión, se ha colaborado en particular con la universidad del iteso, que ha hecho un programa de lo que

llaman ellos el programa de planificación profesional, un número importante de alumnos acompañados y asesorados por sus maestros en el tema de socialización en el ámbito del proyecto.

SÍNDICO: Yo quisiera presidente, poner énfasis en un tema que hemos tocado en sesiones anteriores, que es el tema de comunicación, me preocupa que sigue habiendo actores que tienen presencia mediática con mensajes que quizá no están dando información precisa, me parece fundamental que el trabajo que están haciendo, como ya lo hemos planteado aquí, el tema debería tomarlo un profesional de la comunicación, y correr la comunicación que se tiene que hacer con las empresas y a quienes se les va a vender el proyecto en el sentido más amplio de la palabra, lo digo porque evidentemente estas semanas la información que se ha publicado desde mi punto de vista ha sido errática, tenemos que ver quiénes son los voceros oficiales, quién es el vocero oficial del proyecto para tener una estrategia, es todo presidente.

REGIDOR JUAN CARLOS ANGUIANO: Presidente solamente quisiera comentar algunos puntos fundamentales, me parece muy buena exposición, buenos términos pero me preocupan los tiempos, no se habla nada de tiempos y eso creo que es fundamental para el buen desarrollo del proyecto y tengo esta duda que tengo, con un cuestionamiento que me hicieron el día de ayer estuvimos en CANIRAC, ahí estuvo el presidente municipal, me tocaron dos empresarios mobiliarios en la mesa y la expectativa que realmente tienen ellos, es que dudan que realmente vaya a llevarse a cabo este proyecto porque no ha caminado nada, hasta la fecha, hay propuestas, planteamientos pero hay una incredulidad en cierto sector de la población y eso me preocupa, porque esto no impulsaría precisamente del sector empresarial, lo puedan apoyar y llevar a cabo este proyecto.

REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS JIMENEZ: Yo creo que se ha dado un avance importante porque hasta ahorita después de que inicio esta administración al menos ya hay dos productos valiosos, como es la matriz que vimos la vez pasada y que secretario no sé si en esa presentación que nos dio en la computadora por que fue un poco complicado porque estaba atravesada, mi capacidad técnica no me da para más, pero yo creo que deberíamos precisar de esa matriz ¿Qué le toca hacer a la federación? ¿Qué le toca hacer al estado? y ¿Qué nos toca hacer a nosotros como ayuntamiento? Además que le corresponderá al sector para donde va, todas las acciones que se tiene que dar evaluación y demás, se vaya viendo que vaya a embonar esto para poder en su momento a veces desde la oposición es práctico que la federación, el estado y el sector privado se metan que hagan su parte, como este caso como dice Juan Carlos no están enterados, no están comunicando a sus cámaras, no están comunicando a sus gremios como está el avance, lo que se está presentando a esta comisión de lo que se está haciendo, para que haya una sola agenda para trabajar, una agenda del ayuntamiento muy coordinada muy sincronizada, es un tema que les toca casi a todas las dependencias del gobierno municipal pues yo creo que es lo que

estamos viendo aquí, si es cierto que hay unas dependencias de los cinco ejes que han sesionado una sola vez, tal vez sea la carga de trabajo, pero también se está logrando el objetivo, de que el ayuntamiento habrá un solo frente, de que camine en una sola ruta, y que no se habrán tantos frentes yo creo que ha valido la pena este ejercicio, si ya tiene esto en ese sentido como segundo punto que analicemos que ojala en la siguiente sesión junto con el gobierno estatal presente se designen esos 120 millones de pesos, estamos ya al quinto, estamos ya al mes del año y el tiempo vuela, y ejercer estos 120 millones al estado le corresponderá hacer esa tarea y tal vez tomar millones de aquí, tener estos casilleros saber cuánto se va invertir de cada parte para que esto fluya para que ya pidamos cuentas al cabildo, sino, no vamos a lograr bajar nada, la vez pasada yo comentaba de la gestión ante la federación de recursos. Pues no sé si nos podrán informar algo al respecto y digo aquí algo que me parece fundamental, que vamos a hacer para que sean los jóvenes o las empresas de Jalisco, sean las beneficiarias? Está bien que lleguen de nuevo león los del d.f. y demás Necesitamos que lleguen los de que vamos a hacer aquí, cual es el premio importante para que se motiven los jóvenes, debemos poner un anzuelo interesante, debemos poner una buena carnada para pescar.

SECRETARIO TECNICO: Efectivamente el tema de **alocar** el dinero es apremiante, sin embargo estamos esperando a que se lleve la reunión intersecretarial que se llevara a cabo el próximo martes en la cd. de México y cada dependencia establece sus compromisos que tienen con ciudad creativa digital, por que se abre este compas de espera, porque la realidad es que los 20 millones municipales y los 100 millones del estado potencializarlos en conjunto con los recursos federales en los cuales se pueden articular de forma diferente como fondos de garantía, y que atravez de las reuniones que ustedes han visto en el tema de gestión territorial han sido 4 por que la línea de trabajo ha sido la de con comisión, con siapa, con Telmex todo lo que tenga que ver con la administración del sub-suelo en ese sentido señores regidores, estoy seguro que para la siguiente sesión tendremos un avance de términos de lo que disponemos por parte de la federación en el tema ciudad creativa digital ya en conjunto con recursos del estado y del municipio, gracias.

En cuanto el apoyo a nuestros jóvenes emprendedores, en el caso de Guadalajara y Jalisco, el planteamiento es generar un producto financiero en el cual se les apoye con el equipo técnico, básicamente esa es la barrera para la industria creativa digital.

PRESIDENTE: Bueno yo cada vez me convenzo que este proyecto tan importante sobre todo para Guadalajara, a veces se da la impresión de que no se camina y mucho de esto tiene que ver con la comunicación, las cosas se tienen que hacer en equipo, pero sí creo que necesitamos reforzar más la conexión sobre todo con el gobierno federal y aprovecho para comentarles que en días pasados el gobernador me expresaba su preocupación por que percibía que iba muy lento, sin duda que este proyecto puede ser uno de los más importantes, por otro lado es importante que todos compartamos la idea y busquemos vincular lo más posible

todas las políticas de apoyo a las actividades productivas, creo es importante involucrar más a la asociación civil en los programas que a nivel municipal, estatal y federal estemos implementando, y pueden tener una revisión para que no solamente se deben aplicar los recursos que estaban presupuestados, sino, que se apliquen atendiendo lo competente.

REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS JIMENEZ: No sé qué grado de avance lleva lleve en la socialización del asunto del proyecto, pero me parece que en este fin de mayo, sin más ya van a estar en México, hablando de asignaciones y compromisos, me parece que se debería hacerse un anuncio importante en este fin de mayo, señor presidente, involucrar el secretario de economía, el gobernador, ayuntamiento anunciar, si son 120 millones más de la federación, anunciar ahí los primeros 200, 300, 400 millones es la forma de cómo se apagan rumores, se da la señal de que ya se está arrancando que se está iniciando, y que no hay contraposición de nadie, que ahí ese proyecto los de la oposición y todo el mundo estamos, echándole lo poquito que puede cada quién, que es un proyecto que nos une, en ese sentido nada mas hay que cuidar lo que piensen los vecinos, y que en esta etiquetación de recursos se dejan una o dos licencias por ahí para iniciar solamente la atención a vecinos por ejemplo cuando yo me reuní ya 3 veces con los vecinos dicen oye es que somos viejos todos por ahí, no hay un asilo cercano, no hay una casa, una casa en donde podamos ir por las tardes a platicar, las señora mayores, si ese fuera el caso si en ese anuncio del fin de mes, se dice oigan vamos a hacer una casa para atender a los viejitos, de acuerdo a los estadísticos que tengan de cuanta gente mayor vive ahí, etc. Se estaría dando solución a eso algo que en el tema de la socialización puede también creerse de un anuncio, y si de aquí al anuncio se hace un trabajo para que no brinque la liebre, para no darle más largas, podemos hacer una sesión extraordinaria para ver donde se van a ir los recursos y vámonos recio.

REGIDOR JUAN CARLOS ANGUIANO: Quiero hacer un comentario estoy convencido que cuando un proyecto viene de adentro hacia afuera es complicado o puede ser un proyecto fallido es indispensable que sociedad y gobierno vayan de la mano con este proyecto estoy en el entendido que por reglamentación municipal las mesas de comisión pueden estar abiertas al público, sería muy agradable tener en esta mesa de comisión a un representante de los sectores empresariales las ONG para que escuchen y les den seguimiento y pueden premiar con sus afiliados, sus representados, pero si establecer una mesa de trabajo, es una buena propuesta, donde todos puedan darle seguimiento en este tema, para que la gente se valla empapando del tema, y se la vaya creyendo porque el tema ciudad creativa digital es complicado.

SÍNDICO: Quiero hacer una propuesta muy concreta tengo entendido que el señor Mauricio Navarro es una persona que el gobierno del estado ha encomendado para los trabajos a nivel municipal, quisiera proponer que lo invitáramos a la siguiente reunión para que nos comentara la visión que el gobierno del estado tiene n este proyecto tan importante y volver a insistir en el tema de los vecinos en el tema de las cámaras de los medios, yo insisto mucho en eso.

PRESIDENTE: Yo quisiera desde luego recoger las propuestas que se han hecho para que podamos brindar atención, en el caso de lo que pide el regidor Juan Carlos, hay que cuidar que no se nos cuele nadie, estos proyectos son muy vulnerables como no dejan contentos a todos, siempre va a haber uno que no esté de acuerdo, si nosotros abrimos el debate corremos el riesgo de que se nos genere algún problema que al rato se vuelva más una limitación que algo fortalecido, podemos hacer una minuta o circular de la información que tenemos a los líderes de las cámaras para que estos a su vez estar al tanto de lo que está sucediendo con el proyecto, nosotros estaremos abiertos a recoger cualquier propuesta o inconformidad que surja de la comunidad, y por otro lado desde luego que habría que cuidar la estrategia de comunicación, es un tema que hay que llevarlo a cabo y coordinadamente con quienes estamos dirigiendo el proyecto y sería importante que pudiera estar Mauricio para ir estableciendo una dinámica, yo no tengo inconveniente de que estén presentes.

REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS: yo creo que en algunas sesiones sea conveniente el fideicomiso este ya recibió los 20 millones ya los depositaron, es el que va a manejar entiendo que en ciudad creativa digital, donde está la federación, estado, municipio es el máximo órgano

SECRETARIO TÉCNICO: El comité técnico es del fideicomiso, la asociación civil si la preside CANIETI, el comité técnico está conformado por municipio, estado y federación.

REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS: El comité técnico lo preside el estado.

SECRETARIO TÉCNICO: Lo preside el ayuntamiento.

SÍNDICO: La operación del proyecto es del sector público.

SECRETARIO TÉCNICO: Evidentemente el municipio tomara la decisión junto con el gobierno del estado y el gobierno federal.

REGIDOR ALBERTO CÁRDENAS: En 15 días nos volvemos a reunir con la participación de Mauricio navarro, Octavio parra.

PRESIDENTE:

Puntos generales y clausura

Agradecemos su asistencia a la sesión siendo las 10:20 muchas la damos por concluida, gracias.